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        Abstract
The excess enthalpies of liquid alloys in the ternary system Bi–Pb–Te were measured at 1173 and 1073 K in a heat flow calorimeter. Five sections BiyPb1−y–Te with constant concentration ratios xBi/xPb were measured. The enthalpy surface in the ternary system is characterized by a valley stretching from the exothermic minimum in the system Pb–Te to the exothermic minimum in the system Bi–Te. The analytical description of the excess enthalpies in the limiting binaries was made with the Redlich-Kister formalism. For the description of the values in the ternary system the equation of Bonnier was taken using additional ternary coefficients. These were obtained by adjusting the curves to the experimental data using the least-squares method.


Abstrakt

Die Exzeßenthalpien flüssiger Bi–Pb–Te Legierungen wurden bei 1173 und 1073 K in einem Wärmeflußkalorimeter gemessen. Es wurden fünf Schnitte BiyPb1−y–Te mit jeweils konstantem Konzenträtionsverhältnis der binären Legierung Bi–Pb untersucht. Die resultierende Exzeßenthälpiefläche des ternären Systems wird durch eine Minimarinne bestimmt, die sich von dem exothermen Minimum im binären System Pb–Te zum exothermen Minimum im System Bi–Te ersteckt. Die analytische Beschreibung der Exzeßenthapien der binären Randsysteme erfolgte nach Redlich-Kister, die der Werte des ternären Systems nach der Interpolationsformel von Bonnier unter Hinzunahme zusätzlicher ternärer Koeffizienten. Diese wurden durch Anpassung der Kurven an die experimentellen Daten nach der Gauß’schen Methode der kleinsten Fehlerquadrate bestimmt.


Roger Blachnik, Frank Römermann, Andreas Schlieper Anorganische Chemie Universität Osnabrück Postfach 44 69 D-49069 Osnabrück Germany
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